

Ernesto Montenegro

A muchas millas de distancia de aquí, en el corazón de Nueva York, se mueve un hombre moreno, enjuto, cojo él, de suave sonrisa y tranquilos ademanes. Es un hombre que conoce Estados Unidos como un santiaguino puede conocer Santiago o como un neoyorkino puede conocer Nueva York. El inglés no tiene secretos para él, ni aun en los barrios bajos de Manhattan. Tampoco lo tiene el español, ni siquiera el del barrio de Las Hornillas. Muchos años de residencia en Estados Unidos, ganándose el pan como periodista, han dado a este hombre un enorme conocimiento del pueblo norteamericano, de su cultura, de sus costumbres y de sus debilidades. Ese hombre es Ernesto Montenegro.

Pero Ernesto Montenegro no es sólo eso, es mucho más: es un escritor, un escritor activo, un escritor que no sólo ha escrito sino que, además, ha vivido, reuniendo, durante su vida, lo que hace de él lo que es: un individuo de gran criterio, de juicio reposado y de gran ecuanimidad. No hay en este momento, en Estados Unidos, ningún chileno que, como él, represente a Chile con mayor abundancia de cualidades.

Invitado por la Fundación Rockefeller, pagado por ella, Ernesto Montenegro recorre Estados Unidos, desde hace varios años, dictando en universidades, colegios o centros educacionales y culturales, cursos, charlas y conferencias sobre los mil y un temas que la vida americana en general, es decir norte y sudamericana, puede sugerirle a un hombre de despierta mentalidad.

Ernesto Montenegro ha sido nombrado, en dos ocasiones sucesivas, miembro del jurado en el concurso literario que la Casa Reinhardt y Farrar ha abierto para los escritores de América del Sur; ha traducido numerosas obras de autores norteamericanos; conoce en Estados Unidos a todos los hombres dignos de ser conocidos y muchos de ellos aseguran que es uno de los chilenos más serios y más inteligentes que han pisado las playas norteamericanas.

Un hombre así está pidiendo a gritos un cargo de agregado cultural.
Pero, claro está, él no lo pedirá jamás, porque él, tal como ~~dirá~~ uno de
los personajes de su famoso libro "Cuentos del tío Ventura", ~~dirá~~: "Si
Dios desea ayudarme, ya sabe dónde vivo."

Traslado al señor Ministro de Relaciones Exteriores.

Manuel Rojas

CELICH UC

Centro de Estudios de Literatura Chilena

Sucesión Manuel Rojas ©